
新開成中学校再編準備委員会・新陽明中学校再編準備委員会

第３回 ＰＴＡ部会

日時 令和４年９月２０日（火） 午後７時から

場所 結とぴあ ３階 ３０３号室

１ あいさつ

２ 議事

（１）制服、体操服について

３ その他



新開成中学校、新陽明中学校の制服・体操服に関するアンケート結果

期間：9/12～9/16
対象者：小学校４～６年、中学校１年生の児童生徒
回答者：393人

【児童生徒】
新中学校の制服について、次の中から、自分の考えに近いものを一つ選んでください。
 ①今の詰襟（男子）、セーラー服（女子）のデザインでよい
 ②制服はブレザー型の新しいデザインにする
 ③制服を決めずに、服装を自由にする

 ①新開成中学校と新陽明中学校の制服は色やデザイン、ネクタイなどで違いがわかるようにする。
 ②新開成中学校と新陽明中学校の制服は同じものにする。

新しいデザインの制服にする場合、次のどれがよいですか。次の中から、自分の考えに近いものを一つ選んでください。
（前の質問で②と答えた人のみ回答）
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新中学校の体操服について、次の中から、自分の考えに近いものを一つ選んでください。
 ①今の体操服のデザインでよい。
 ②新しいデザインの体操服にする。
 ③体操服を決めず、自由にする。

 ①新開成中学校と新陽明中学校の体操服は色やデザインなどで違いがわかるようにする。
 ②新開成中学校と新陽明中学校の体操服は同じものにする。

新しいデザインの体操服にする場合、次のどれがよいですか。次の中から、自分の考えに近いものを一つ選んでください。
（前の質問で②と答えた人のみ回答）
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制服・体操服に関する意見
イラストでいいので、いくつか案を出して、私達の意見を聞いて欲しいです。多数決にするといいと思います。
長袖あっいから半袖を作ればええ
ニットのベストがいいです。それと、学年で、リボンの色を変えてほしいです。
ネクタイをしてみたい。だからブレザーがいいです。入学する1年生の時から着れますか？
制服 リボンを赤・ニットが欲しい（ベージュ）

女子もズボン
女子でも制服のズボンがいい（スカートかズボンか自分で決めたい）

スカート短い方がいい
おしゃれなやつがいい
ブレザーの場合女子もネクタイがいい。

着やすい物
暑くならない素材を使う 動きやすい物
転校することもあるかもしれないので、制服も体操服も同じがいいと思います。嫌な思いをしないため。
夏物は薄く、冬物は厚くして下さい。(生地)夏は半袖短パンで涼しく、冬は長袖長ズボンで温かくできるようにしてもらえると嬉しいです。
少し変とかも思うかもしれませんが、男子は学ラン、女子はブレーザーとかはできたりしませんか？考えが古いかもしれませんが男子はやっぱ
り学ランが中学生らしくてかっこいい？という感じでブレーザーは高校生っぽくも感じます、なら女子もブレーザーじゃなくていまのままでも
いいと思うかもしれませんが、今の制服はダサいと言っている生徒が沢山いますのでブレーザーも良いと思います
あと、もし、男子も女子もブレーザーになったら、体育祭の応援リーダーは学ランは着れないんですか？応援は学ランがあるとすっごいかっこ
よくなるし、絶対あったほうがいいと思います。そこだけは譲れません
今の制服がダサいという人がたくさんいるので制服を新しく変えて欲しいです
夏の制服は上庄中学校の制服の方が可愛くて一番好きです。
今のがダサいから新しいのがいい
制服は新しいのがかっこいいと思うから。体操服は青がいい
中学の違いがわかるように、デザインは別にするのがいい
今の開成中学校みたいなダサい体操服は嫌。
かわいいデザインの制服になるといい。
制服や、体操服をなくして、自由にして欲しいです‼
男は制服を半ズボンがいい
女子でもネクタイをつけてもいいような制服にしてほしい

緑や奇抜ないろ
制服は夏は半ズボン
ダサい
かっこいい制服、体操服がいいです。目立つ色はやめてほしいです。リボンではなくネクタイがいいです。
⒈学校の制服はネクタイの色で分けて欲しい。それ以外のデザインは大野市中で統一してほしい。
⒉（セーラ服・襟詰め制服の場合）女子はネクタイをつけない。または、男子もネクタイをつけて欲しい。
体操服は通気性の良いものがいいです！

自由が、良い
自由が良い
かっこいいネクタイ付きの制服

私服がいい
服そうは、自由が良いです

とくにないです。
制服や体操服はシンプルでオシャレなのがいいです

衣服のデザインについて
兄弟姉妹で使いまわしが出来るようになるべく変更を
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スカートが嫌です
自由は困ります。
和泉中学みたいなかっこいいデザインがいい。
姉の制服や体操服を見て、かわいいな！自分も早く着たいな！と思っていたから、今のままがいいです。
色をかえてほしい
全学年が同じ新しい制服でスタートするようにして欲しいです。
体操服を可愛くして欲しい
大野高校とは違う系統の制服がいいです。
女子も制服にズボンがあればよい。他県の生徒から、女子の場合、痴漢にあう危険が減ったや、生理中はズボンのほうが安心できるという意見
がきかれています。
短いスカートも夏用に欲しい
制服のスカートはチェックがいいです。
制服はスカートとズボンを選択出来るようにして欲しいです
大人っぽい制服や、体操服が良いなと思います。
男女関係なく着られるようにしてほしい。
夏場は暑いから通気性がいいものするとか、冬は寒いから少しあったかみのあるものにしてほしい。
動きやすい服がいい
体操服は黒か紺がいい
名札をなくして、名前を知らない人にしられないようにしてほしい。
今の時代にあった体操服にしてください。
リボンが白色、制服は、黒色



新開成中学校、新陽明中学校の制服・体操服に関するアンケート結果

期間：9/12～9/16
対象者：小学校４～６年、中学校１年生の保護者
回答者：370人

【保護者】
新中学校の制服について、次の中から、自分の考えに近いものを一つ選んでください。
 ①今の詰襟（男子）、セーラー服（女子）のデザインでよい
 ②制服はブレザー型の新しいデザインにする
 ③制服を決めずに、服装を自由にする

 ①新開成中学校と新陽明中学校の制服は色やデザイン、ネクタイなどで違いがわかるようにする。
 ②新開成中学校と新陽明中学校の制服は同じものにする。

新しいデザインの制服にする場合、次のどれがよいですか。次の中から、自分の考えに近いものを一つ選んでください。
（前の質問で②と答えた人のみ回答）
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新中学校の体操服について、次の中から、自分の考えに近いものを一つ選んでください。
 ①今の体操服のデザインでよい。
 ②新しいデザインの体操服にする。
 ③体操服を決めず、自由にする。

 ①新開成中学校と新陽明中学校の体操服は色やデザインなどで違いがわかるようにする。
 ②新開成中学校と新陽明中学校の体操服は同じものにする。

新しいデザインの体操服にする場合、次のどれがよいですか。次の中から、自分の考えに近いものを一つ選んでください。
（前の質問で②と答えた人のみ回答）
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制服・体操服に関する意見

今のデザインは古くさいので、スタイリッシュな物に変えて欲しいです。

大規模校へ組み入れられる側としては、中学時代に体操服を2種類用意する必要があり、経済的負担が大きい。また、例え一部の費用負担に留
まるとしても、新品→新品ではＳＤＧsを学び、実行しているとは言い難い。体操服は３年間の学校生活を経てもひどく傷む素材ではないの
で、卒業生やサイズアウトしたものを活用できるように広く声をかけてほしい。特に合併前の小規模校では関わりが限定的なので、中古を活用
できるように卒業生、保護者への協力を呼びかけてほしい。
昨今の物価上昇はこれまでにないくらいの加速です。昨年も指定ズックが700円値上げされました。新しいデザインで新スタートも経済状態が
良ければ受け入れられますが、これまでのコロナ禍の様々な公費負担から、今後増税することが予想される状況では厳しいのではないでしょう
か。

中学生、来年の新1年生から統合する学校の新しい体操服に統一してはどうか。統合した学校で同じ体操服になるため。
再度購入など、あらたな負担が生じないようにしてほしい。

今の着ている制服をつかえるようにしてほしい。

ジャージのような、脱ぎ着しやすいものがいい

女子の今の夏のスカートが透けるので変えて欲しい

自分の子供が2年生になった時に再編になるので1年生の時に購入した制服や体操服の種類が2年生で変わるのは経済的にきついです。
再編時に入学する子供達から変わるならいいのでは、と思います。

制服や体操服は子どもたちだけの話ではなく、地域で見守る大人も、中学生か高校生かどこの学校なのか、一目で分かることも大切なのかと思
います

時代の流れに即した服

制服、体操服ともにかえないでほしいです。

残り1年の為に買い替えるのは勿体ないので、今のままで良いと言う回答を選びました。
完全に統合されるまでは、前の学校のものを使用しても良いと言う選択肢があれば良かったです。

制服や体操服は出来たら統一して欲しいです。卒業生から使わなくなった物を寄付してもらうのもいいのではないかなと思います。（3年間し
か使わないし値段もそこそこするので）

制服、体操服を一新する事に反対の気持ちはない。しかし、変更前に購入したものはそのまま使用できるようにしてほしい。新たに購入するの
は負担。買い直す場合は新規のものを購入すればいいようにしてもらいたい。

統合年の新一年生から新しい制服▪体操服で、２年、３年は従来のものをそのまま使用させてください。

姉のお下がりをそのまま使えたら良い

体操服は、統一した方が良い。

制服も体操服も高価な物です。新しくしないでください。兄弟や、知り合いのおさがりが無駄になります。

今でも制服も体操服も高価だと思っていますが、それ以上に高くならないよう配慮してほしいです。
猶予期間として、数年間は前の制服、体操服も使用可能にしてほしい。

ブレザーの場合、ブラウスやカッターシャツではなく、ポロシャツが良いと思います。また、服装に関しての校則は今の時代のニーズに応じた
柔軟な対応が求められると思います。大人だけの意見ではなく、実際に通学する子どもたちの声(意見)をしっかり聞いてあげて下さい。

保護者の負担にならない(金銭面)ようにしてほしいです。

ニュースでも発信されているが、リボンやネクタイ、スカート、ズボンが選べるようにすると良い

制服、体操服ともに変更になると経済的負担が大きいです。市からの補助があるとありがたいです。

制服は、これから先のことを考えると、新デザインにしてイメージアップをはかり、子供たちが着てみたいと思える魅力溢れるものになると良
いなと思います。
ですが、わが子は１年間しか着用出来ないので少し勿体ないと思う気持ちもあります。

中学校や小学校が再編されたらどこの学校の物でもお下がりの体操服、制服が使える方が良い。
新しいデザインにして指定してしまうと企業は儲かるけど古いデザインの物は全く使えないからゴミになってしまいます。それは今の時代にと
ても合わないと思います。

あまり高額にならないようにすると良いと思います。

体操服は、動きやすく乾きやすいものが、いいです。

制服は必要かと思いますが、男女問わずブレザーの方が現代的に良いと思う。女子、男子と分けるのは、令和の時代にふさわしくないと思う。
兄妹や、姉弟などがいてもブレザーが同じであれば、親としても助かる。女子はブレザーの中にブラウスと大きめのリボンなど、女性らしさが
あるようなものでも中学生の女子としては嬉しいのでは？

成長すると買い替えしなきゃいけないし、値段が高い。
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セーラー服の下にカッターシャツを着る意味がわからない。私世代の時でも市外の人に笑われてきたのに、今維持する理由や、何故カッターを
着ないといけない理由がわからない。

残り１年間だけなので、このまま同じ物で良いと思います。

女の子は特に夏服が学校によって違うし、今の上庄のデザインが一番かわいいと思っています。だから、合併後、今の開成の夏服になるぐらい
なら新しいデザインのものがいいなと思います。

性別関係なく、女子もスラックス可能にする。

質問の意味がいまいち理解出来なかったのですが、質問の今のデザインがよいというのは各校それぞれのデザインでいいという事なのか、開成
中になるから開成中の今のデザインでいいという事なのかどっちなのでしょうか？
開成中の今のデザインで…という事なら新しいデザインの方がいいかなと思います。
各校それぞれなら体操服も制服(特に女子夏服)も上庄のデザインが一番いいと思います。

結局のところ式典時にはフォーマルな服が必要になるので、従来どおりの制服で良いと思う。体操服については、部活や外部クラブでトレーニ
ングウェアは使用するのでそのまま使えると良いと思う。兄弟がいる家庭では、オサガリを使うことも出来るので、体操服を自由、制服は従来
どおりとすることがコスト面でも良いと思う。

今の開成中学校の体操服はダサいので陽明中学校みたいにデザインのいい体操服にしてほしい。
合併後何年間かは、職員の方は大変だが、従来使用していた物を使用させてほしい。3年間の間に(痛んでもないのに)買い替えるのは気が進ま
ない。今、世界的に取り組んでいるSDGSにも沿っていないと思う。

金額が高くならないでほしいです

新たな学校として、体操服や、制服を変えるべきだと思います。心機一転、大野市として予算を組んでして欲しい。

このアンケートに、保護者、子供の名前を入れる必要はないのではないでしょうか？
新しいデザインの体操服を作ることになっても、2、3年生が全員買い替える必要はないと思います

中3で制服や体操服を買い替えることになるのは困ります。残り1年間なので、、お金もかかるのでやめてほしいです。

合併後入学の生徒から体操服は統一していけばいい。

井戸の鉄さびで、白地は赤くなるので出来たら赤くならない物がいい…。

セーラー服のデザインを変えたいという意見も考えられるため、新しい制服をつくるとなった場合、最終的なデザインの選択の際にブレザーに
加えて詰襟、セーラー服を加えてはどうか。

男女統一デザインがよい

できる限り安価にしてほしい。
編成によって、吸収される学校が分け隔てがあってはならない。だから制服は各学校統一だから良いが体操服は揃えるべき。そして編成を希望
してなかったにもかかわらずそこに保護者の負担があってはならないと思う。揃えるべき且つ全て市が負担すべき事項と考える

兄弟がいると上の子のお古を使えるのに新しい物を買わなくてはいけなくなるのは金銭的にキツいなって思ってしまいます。

夏用は速乾性の素材(制服・体操服)

制服も体操服も新たに作ると、お金もかかりますし、兄弟姉妹、知人から譲り受けて使う場合もありますので、従来通りの物で良いと考えま
す。
夏服(女子)が尚徳と陽明では違うデザインなのですが、1年しか通わないのでそのままでもいいか、もしくは新しく購入する場合はいくらか負
担して頂きたいです。

今までのセーラー服、体操服が希望です。

私服登校はいやだ。

体操服は、上庄中のものが、カッコいいので、そのデザインを中心に見直してはどうでしょうか？制服については、今の時代に配慮したもの
（ジェンダー）にしてほしい。

お下がりが ありるので 出来れば従来のものを使用できたら ありがたいです

せっかくの機会なので、ジェンダーレス制服を取り入れてほしいです。

デザインを新調する必要はないと思います。

個人の着たい体操服を着ればいいと思う。体操服は値段が高いが、個人の着たい体操服だとコストをおさえれる気がする。

制服、体操服共に、成長に合わせ買い替えの必要が出てくる可能性が高いので経済的負担が少ないようにして欲しい。

制服は高額ですので、お下がりが有効に生かせるとよいと思います。制服デザインを両校同じようにして、ネクタイ色やボタンなどで違いを出
せばよいと思います。 現在のセーラー服でもブレザーであっても、洗濯できる強い素材であってほしいです。
私服より制服を希望します。
途中から新陽明に変わるので、一年生から新陽明中の体操服が有り難いです

ていますし、費用もかかっています。新調しなければならないとなると経済的にもつらいし、子どもたちがSDGsを学んでいる中、使えるもの
を使わないとする判断はどうなのかなと考えます。
中学3年生になってから制服が変更になるのは困る
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みんな ちがって みんな いい！と思います。新一年生から統一で、途中からの子達はそれぞれの学校の制服、体操服でいいと思います。

制服も体操服もまだまだ使えるものばかりです。今持っているもの、兄弟から譲り受けたものは使えるようにしていただきたいです。
SDGs！！
体操服を下のお子さんに着せれないので新たな服を新調しなければならず負担が大きくなってしまう問題はありますね。あとは、実際に着る子
供達の意見を優先に考慮できたらいいのかな…と思います。
男子の制服は詰襟でよいが、女子は変えてもいいのではないか。
体操服は、遠目から見てどこの中学生か分かる現在の陽明・開成・尚徳のようなハッキリした色合いのままで良いと思う。
変わるなら 支給してほしいです
汚れが目立たない配色がいいです。
購入の費用を助成してもらいたい。
新しい制服・体操服になると購入費が高い為、購入費の助成をしてもらいたい。

時代に合った新しいデザインの制服、体操服に変える。ただし兄姉の物を使えるように、今の各校の制服・体操服も可とし、自由に選べるよう
にする。
特別なデザインにする必要はなく、一般的に多く流通しており、丈夫で安く、洗濯のしやすいものを希望します。
今の中１は従来とおりで、小学生からは新しいデザインが良いと思います。体育祭や、文化祭で一体感が欲しいときは、Tシャツを揃えるなど
すればよいと思います。
新しいデザインの体操服、制服にすれば、不公平感がなくなるような気がします。
な負担を考慮して頂きたい。新１年生のみ新しい制服となるのであれば、その場合まずは２、３年生がどんな思いを持つか意見を聞いて欲しい
です。
男子制服に名札を縫い付けるのが手間です。クリーニングに出すときも一度取らないといけないので、他の方法を希望します。
体操服のデザインは学校によって異なるものがよい。見た目で違いが判断できるように。
今の開成、陽明の色をベースに新しいデザインにすると良い。
兄弟姉妹がいる家庭は、良い意味で使い回しができると助かるはずです
尚徳中学校の来年度一年生は、次年度に制服体操服を、買い直さなくてよいように、陽明中と統合された際のものにしてほしいです。
制服や体操服も高価であることと、必ずサイズアウトしてしまうので再購入する事を考えると、自由な服装でいいかと思います。
昨今制服のジェンダー仕様が話題ですが、その観点だけではなく大野は雪も多いので防寒対策も兼ねて女の子のズボンを取り入れていただきた
いなぁと思っています。と、なるとセーラー服よりはブレザー型の制服に変えた方が女の子のズボンも違和感なく着用できるかと。
せっかくの機会なので、と思います！
特に制服で２、３年生から新しい学校になる生徒と新１年生とで明らかな違いがあるデザインにはしないでいただけたらと思います。
の弊害を考えると買い替えたいと思うので…お古がある子はいいですが、ない場合は負担が大きくなるのでそのあたりの検討をお願いしたいで
す。
制服、体操服を決めるなら大野市で統一したらよいのでは。
中学2年生になった時に、制服や体操服を全て新しく購入しなくてはいけないのか？が気になります。
お下がりが効く様にしてほしい
体操服は新開成中として新しいデザインのものを基本的には全校生徒で統一したほうがいいと思います。
合併することだけでも生徒にはストレスだと思うので
新しく買いたくない
制服や体操服も大野市内で統一すると良い
昔の体操服もあるので、着ても良いようにすると良い。
新1年生は新しいデザインで可ですが、2、3年生は今あるデザインが良いです。
今持っているものを使っていいと思います。統合した年の1年生からは、新しいデザインの制服、体操服に統一するのもいいかと思います。
できれば、今現在のものを卒業まで使用し、サイズが合わなくなった等、買い換える際には、指定のものに買い換えるようにしたい
体操服の上は白でないようにしてほしい。汗なので汚れが目立つし年頃なので透けるのも嫌がります。
男子 夏服はポロシャツでなく、カッターシャツ女子 シャツにリボン、年度ごとに色を変える靴下自由体操服は開成の青が良い
体操服は原色（赤、青、緑など）ではなく、
紺や白など落ち着いた色の方が田舎っぽくなくて良いので、ぜひ田舎っぽくならないように色に配慮して頂きたいと、強く要望します。
体操服は、様々な体型の生徒がストレスなく着用できるデザインで作って頂きたいです。
移行期間を設けて、古いものをそのまま着用してもいいようにしてほしい
新しい制服、体操服に一新するとよいと思うを選択しましたが、我が子の代は１年だけは上庄中に通わねばなりません。その１年をどうする
か、ですが、できれば、１年生から、次の新開成中の制服を着れるとよいかな、と思います。もし、１年だけ上庄中に合わせるなら、卒業した
3年生の体操服だけでも、リユースしたりして、あまり負担のないようにしていただきたいです。
LGBTQを考慮し、資生堂の販売店員のように、ブレザーとズボン、ネクタイ、リボン、私服など自由に組み合わせられるとよい。
上の子のを使いたい
制服や体操服のデザイン変更そのものよりも、費用負担が保護者には一番気になる点だと思う。基本デザインは変更せず、編入に伴い、デザイ
ンが変更になる児童や生徒の購入費用を補助するのがいいのではないか。編入する数年前から準備期間として新旧のデザインを選択する手もあ
るが、新しくするタイミングはそれぞれであり難しいと思う。
制服は新デザインにせずに従来の制服、体操服とし、新一年生から変更してはどうでしょうか？
みんなが心機一転始められる服装になると良いと思います。
新しい体操服になる場合は、今の中学1年と小学6年の児童には無料で体操服を配布する。今の小学5年以下の児童については、第二子以降には
体操服代を補助する。
もし制服、体操服が変わるのであれば従来品を１年着てまた変わることになるので金銭面で負担になります。そうなった時の対処を考えてほし
い。



第３回ＰＴＡ部会の論点整理

制服・体操服に関する論点整理について

到達点 令和６年４月から着用する制服及び体操服について方向性を
決める。

制服について

現在の詰襟、セーラー服の制服にするか、新しいデザイン（ブレザー）の制
服にするか。

・現在の詰襟、セーラー服タイプの制服にする場合、どの中学校の制服にする
か。

体操服について

現在の体操服にするか、新しいデザインの体操服にするか。

・現在の体操服にする場合、どの中学校のデザインにするか。

※以上の点について、必要があれば各選出団体等で事前に協議の上、部会でご
意見くださいますようお願いします。


